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不知错在哪 望好聚好散

苏醒被雪藏 200天后宣布单方面与天娱公司解约

� �

因去年

12

月

29

日在台北小巨蛋举办的中歌榜群星演唱会后台怒殴“快男”同门师弟李炜，“施暴

者”苏醒一直被经纪公司天娱雪藏至今。

24

日，苏醒通过微博发表声明，宣布单方面与天娱公司解约，

并将“通过法律途径为能够自由获取工作的机会寻求解决的办法”。

雪藏

200

天后苏醒为什么突然单方面宣布解约，其间到底发生了什么，记者通过可靠途径获取了

该事件的一手内幕。

与天娱谈判内幕：

“不后悔外签唱片约”

� �

在苏醒

２４

日中午发布的单方面解约声明当

中，苏醒透露自己“数次寻求复工均未被回应，个

人事业被继续搁置且至今毫无给予任何时限说

明的情况下，我于上周和天娱传媒

[

微博

]

的领导

们进行了面谈沟通意图和平协议分手，很遗憾未

能就解约条件达成一致”， 对于这次与天娱高层

会面的过程，外界并不清楚，但苏醒谈判之后在

微信朋友圈却谈到了当时的过程：

“小苏，其实如果你当初不坚持把唱片约签

出去， 公司今天也可以把你做到像现在

××

，

××

这

样。 ”

(

记者注：有朋友圈留言猜测，两个“

××

”分别

代表的是张杰和魏晨

)

“‘

Sorry

，哪样啊……’”整个谈判这是唯一的

一次我打断了她， 我调整了原本慵懒歪斜的坐

姿，端正而略带前倾的注视着副总并准备说出接

下来的话。 或许是这种比较触碰了我又臭又硬的

自尊，抑或是早已厌烦了在这种自己不认同的标

准体系之下被定位和定价， 在她被打断的那一

刻，我更加坚信了我的选择。 于是我没有提高一

丝的语速和分贝，却开始做最清楚的表达：“当年

要把唱片约外签出去是入行至今我最不后悔的

决定之一，如果让我再选，我还会离开。 我不知道

你刚刚讲的像他们这样的，他们在你看来做得有

多成功，可我一点不羡慕任何一个。 而外签这三

年来我得到了太多东西。 或许你不了解，的确钱

没赚多少，名气没有多大，但我太清楚也很享受

可以自由自主做自己音乐的那种精神的愉悦和

内心的富足，这是我要的东西，我不想说自己太

深刻显得装

B

，但这真的就是我要的。 柳姐，不是

每个人都一样，至少我并不一样”……她反应了

一下，缓和而平淡地说了句：“嗯，那当然每个人

的价值观不同。 ”我没有再延伸了，我把它当作话

题的中止，我清楚她其实也是个单纯直接内心细

腻的人。

从这段文字可以看出，与苏醒谈判的是天娱

公司的副总杨柳。 至于他们之间谈到的关于解约

的实质性问题，苏醒在朋友圈内描述说：“开始进

入谈判关于合约的其他细节……尊重的需求和

自我实现的需求早已不是最后最远最虚无的。 相

反，它们是最有价值和最重要的……”这段文字

表明，与天娱分手的过程并不顺利，但因为已经

下定了决心，因此苏醒感到了一阵解脱。

被彻底雪藏内幕：

天娱求记者不写苏醒

上个月底，“快男”第一场看片会时，本届“快男”比赛的总导演马昊在向记者介

绍今年比赛的看点时，深情地回忆起了自己

2007

年第一次进入到“快男”导演组的

往事， 当年司职 “快男” 西安唱区执行导演的她提到了自己印象最深刻的两名选

手———苏醒和陈楚生

[

微博

]

。 她说：“苏醒当年是穿着一件他爸爸的西装来参加比

赛的，因为他当时刚刚从澳大利亚回来，下飞机就来比赛了，还来不及适应西安比

较低的气温。 所以看到他的时候，我有些失望，觉得很土，但是当他开始唱的时候，

我就惊呆了，因为在那个阶段，像他那样唱歌的男孩子，中国应该还没有。 ”

有意思的是，看片会之后，记者就接到了主办方的电话，宣传请求记者不要在

稿子中提到苏醒的名字，美其名曰：“这是为他好。 ”至于天娱方面为什么会如此紧

张一名艺人的名字会否见诸于媒体， 知情人士告诉记者，“本来天娱和苏醒本人都

没觉得有什么大不了的， 不过是两个孩子之间因为一些鸡毛蒜皮的事发生的一些

矛盾，天娱方面只要处罚、教育，苏醒只要接受并道歉认错就可以了。但因为这件事

情发生在台湾，性质就完全不一样了，这件事惊动了相关部门，并要求天娱方面严

肃处理打人者，这也是苏醒一直遭无限期雪藏的主要原因。 ”

天娱不愿解约内幕：

“苏醒是棵摇钱树”

在苏醒发布的声明当中有一段话很耐人寻味———“感谢公司六年来为我的演

艺事业所提供的一切帮助，即使无法继续合作，我仍然充分肯定公司在我入行初期

为我打造的良好基础以及后来的各种支持。 ”入行

6

年的苏醒为什么刻意突出“充

分肯定”天娱公司在“入行初期”的打造之恩？ 而发生了打人事件之后，为什么天娱

方面却并不愿意轻易甩掉苏醒这个烫手的山芋？

知情人士透露称：“唱片约签给

SONY

之后， 苏醒在音乐上的一切投入都归

SONY

方面承担，而演唱会、电视综艺节目等能直接见到收益的一块一直是天娱在

负责，对于这样一个完全不用自己花钱，只会给自己挣钱的摇钱树，谁愿意说扔就

扔了？ ”

无工作生存内幕：

“靠开酒吧维生”

在这漫长的

200

多天的“坐监”时间里，苏醒甚至被公司禁止上微博与粉丝互

动， 仅仅在今年

3

月

5

日过生日时上微博通告粉丝自己一切都挺好， 且自己不是

“遇上点低潮就抱怨示弱作可怜，遇上点高峰就浮夸得瑟各种显摆”的人，让粉丝放

心。

据知情人士透露，其实苏醒这个所谓的“都挺好”，其实并不太好。“苏醒一共签

了两份合约，演艺经纪约签给了天娱，唱片约签给了

SONY

。 事情发生之后，天娱就

有致函给

SONY

方面，要求停止苏醒一切的演艺工作，也就是说，苏醒所有一切的

工作全部被停止了，苏醒也知道自己捅了大篓子，平静接受了这样的处罚。 但他该

做的事情还一直在做，写歌、健身、练舞都没有停止。 ”

记者质疑，停止了一切工作苏醒靠什么维持生活，知情人士透露说：“他与张远

(

至上励合成员

)

一起在北京开了一个酒吧，地点在东三环的富力城，也就是天娱北

京办公室的对面小区里，酒吧在楼顶，苏醒他自己也租房租在这个小区里。 之前基

本上就是靠这个酒吧的收入维持生活， 不过这个酒吧前段时间停业了很长一段时

间搞装修，最近才刚刚重新开业。 ”
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值得一提的是，虽然苏醒已经是铁了心要走

法律程序解约，并且已经宣布单方面解约，但在

官司尘埃落定之前他依然无法参与任何商业活

动，知情人士透露称：“打解约官司最基本的一个

判定条件就是艺人在解约之前，是否有单方面进

行商业活动。”记者猜测，天娱方面有可能针对这

一点刻意拖慢官司的进度， 知情人士则回答说：

“这个应该不会， 因为苏醒与天娱之间的合约也

快到期了，具体还有多久我并不清楚，这个时候，

更希望速战速决的应该是天娱。 ”记者问一旦官

司“速战速决”苏醒的胜算有多少，对方回答说：

“按照行业经验来看，苏醒的胜算应该不大。因为

他有违反艺人职业操守的行为在先，一般经纪合

约都会规定如果有这样的行为，经纪公司是有权

利停止艺人一切演艺工作。 所以说，这场合约纠

纷的关键，其实在于时间。 ”

解约声明

“经过了大半年

(200

天

)

的停工和等待，在此

期间数次寻求复工均未被回应，个人事业被继续

搁置且至今毫无给予任何时限说明的情况下，我

于上周和天娱传媒的领导们进行了面谈沟通意

图和平协议分手，很遗憾未能就解约条件达成一

致。 从今日起我将通过法律途径为能够自由获

取工作的机会寻求解决的办法，并不再委托天娱

传媒作为我的经纪公司。当然在此过程中的任何

时候我仍然乐于接受相对公平的和解协议。感谢

公司六年来为我的演艺事业所提供的一切帮助，即

使无法继续合作，我仍然充分肯定公司在我入行初期

为我打造的良好基础以及后来的各种支持，并将此番

表态视为特殊事件下的特殊决定，与公司本身的

经营运作及管理毫无关系。 这也是我经过深思熟

虑后的个人决定，望公司领导给予谅解，希望今

后公司级旗下的艺人和同事们越来越好。 ”

� � 2012

年

12

月

29

日在台北小巨蛋举办的

“中歌榜”群星演唱会，传出苏醒和李炜在后台休

息室大打出手的消息。 演出当晚，李炜眼泛泪光

表现失常，随后就有台湾媒体曝出此前在后台休

息室，他与苏醒这位同门师兄发生过相互斗殴。

12

月

31

日，当事人之一的苏醒连发两条微

博，借用“苹果的故事”暗示李炜抢了他的女友：

“苹果一直是我的，你想要你可以说，我吃得好好

的，放在旁边去上了个厕所，你偷咬一口，次奥我

还没吃完啊！ 苹果有苹果的问题，但你有做人的

问题……”尽管苏醒不久就删除此条微博，但随

后又发一藏头诗称：“微博为公司而撤，打小三绝

不手软。”李炜也发微博“还击”，同样以藏头诗暗

指苏醒为“小人”。

据悉，同门师兄弟的苏醒与李炜闹不和是因

一女子而起。 此前李炜被曝出与一女子艳照，照

片中两人裸身相拥，男方脸部与女方胸部被“打

马赛克处理”，但是女孩的脸却没遮住。随后有网

友爆料，该名女子疑为苏醒女友夏航燕，而发照

片的微博账号正是李炜的小号，猜测很有可能是

李炜横刀夺爱甚至公开两人的激情床照，引起了

苏醒的不满对其怀恨在心。 当时，不少网友批评

男方只遮自己却不顾女方的做法不厚道，也有网

友表示该女子是“现实版潘金莲”。 （综 合）

【事件回顾】

苏醒“中歌榜”后台暴打李炜

打官司成败内幕：

“苏醒胜算不大，出路在时间”


